

# La Uex, con 38 carreras distintas, ha doblado su oferta de estudios en dos años

• El 'Proyecto Uex' se ha cumplido en un 65%, según el vicerrector de Planificación Académica

ANTONIO TINOCO / BADAJOZ

Los estudiantes universitarios extremeños podrán optar el próximo curso entre 38 títulos diferentes. Hace apenas dos años, la oferta de estudios en la Uex representaba menos de la mitad de esa cifra: 18 carreras distintas. En ambos casos la contabilización del número de titulaciones se ha hecho sin contar los centros adscritos de Mérida y Plasencia ni el caso más atípico de Almendralejo. Si se contabilizaran, la oferta de títulos distintos universitarios para el próximo curso alcanzaría los 41.

¿Cuáles son las razones para que la Universidad de Extremadura, que llevaba en el año 92 diez años sin crecer, lo cual constituía una excepción en el panorama universitario español, haya incrementado su número de carreras a más del doble en apenas dos años?

La respuesta podría encontrarse en dos factores relacionados entre sí: en la transformación en carreras distintas con su plan de estudios específico lo que antes constituía una especialidad de un título más general, y la aplicación del 'Proyecto Uex', uno de cuyos ejes fundamentales sobre los que asentaba el futuro de la institución docente era el crecimiento de la oferta educativa. Un crecimiento que, según contempla el citado proyecto, se obtenía desde dos fuentes: el aumento lato de la oferta (por ejemplo, la Licenciatura de Ciencias de la Actividad Física, o la Diplomatura de Biblioteconomía, ambas nuevas) y el aumento a través de la optimización de los recursos existentes.

Desde una fuente o desde otra, lo cierto es que el 'Proyecto Uex' contemplaba un crecimiento que situara la oferta docente en 51 carreras en el año 2000. Que el próximo octubre ya se impartan 38 hace decir a Luis Millán Vázquez de Miguel, vicerrector de Planificación Académica, que el 'Proyecto Uex' "se encuentra cumplido en un 65% en cuanto a la oferta de carreras. El ritmo de crecimiento es muy bueno".

## AREAS TEMATICAS

Atendiendo a cada una de las cuatro áreas temáticas en que están distribuidas las carreras (enseñanzas técnicas, sociales y jurídica, humanidades, y ciencias experimentales y de la salud) las modificaciones registradas en estos dos últimos años han sido las siguientes:

—**Enseñanzas técnicas.**— La situación de partida en este área temática contemplaba los títulos de Ingeniero Técnico en Informática —con las especialidades de Informática de Gestión y de Sistemas—; Ingeniero Técnico en Obras Públicas; Arquitectura Técnica; Ingeniero Técnico Industrial —con las especialidades de Mecánica y Electricidad— e Ingeniero Técnico Agrícola, con la especialidad de Explotaciones Agropecuarias.

Actualmente, se ha registrado crecimiento por la transformación en carreras específicas de las dos



Casi 40 carreras distintas pueden estudiarse el próximo curso en la Uex. En la foto, una panorámica del campus pacense, con el edificio de Empresariales en primer término y el Rectorado detrás. / Foto: SANTI

especialidades de Ingeniería Técnica en Informática, y por la asunción de la Ingeniería Superior de Informática. Un caso similar ha ocurrido con la Ingeniería Técnica Industrial, que de ser una carrera con dos especialidades ha pasado a convertirse en tres títulos distintos: Ingeniero Técnico en Electricidad, en Mecánica y en Electrónica Industrial. También la Uex asumió la Ingeniería Industrial Superior.

Más retrasada está la transformación de los estudios agrarios: la Ingeniería Técnica Agraria se ha diversificado en dos carreras: Explotaciones Agropecuarias (la antigua especialidad) y Hortofruticultura y Jardinería.

Para completar lo que el 'Proyecto Uex' prevé para este área temática falta dotar a la Arquitectura Técnica de su nuevo plan de estudio, reconvertir la Ingeniería Técnica en Obras Públicas en tres carreras: Construcciones Civiles, Hidrología y Transportes y Servicios Urbanos y la asunción de la Ingeniería Técnica de Industrias Agrarias y de Agrónomos.

—**Ciencias Sociales y Jurídicas.**— En 1992, este área temática estaba constituida por las licenciaturas de

Empresariales y Derecho; por la Diplomatura de Ciencias Empresariales y por el título de Maestro, con las cuatro especialidades entonces vigentes (Humanas, Ciencias Humanas, Filología y Preescolar). Actualmente, las escuelas del Profesorado de EGB han experimentado una reconversión total, pasando a impartir, entre ambas, seis títulos distintos: Educación Primaria, Física, Musical, Especial, Infantil y Lengua Extranjera.

Menor ha sido la transformación en el resto de estudios del área temática: se ha extinguido la Licenciatura de Empresariales, sustituida por el nuevo plan de estudios de Dirección y Administración de Empresas y se mantienen Derecho y la Diplomatura de Empresariales.

Para el cumplimiento total de lo dispuesto en el 'Proyecto Uex', este área tiene que crecer adoptando las licenciaturas de Psicopedagogía y de Económicas, el título de Maestro en Audición y Lenguaje y las diplomaturas de Educación Social y Gestión y Administración Pública.

—**Humanidades.**— Este área ha

sufrido una explosión: de un título, Licenciatura en Filosofía y Letras con las secciones de Filología y Geografía e Historia, se pasa a 7 carreras distintas ofertadas para el curso que se inicia en otoño: las filologías Hispánica, Inglesa, Francesa y Clásica, licenciado en Geografía, Historia e Historia del Arte. Además, la Diplomatura de Biblioteconomía. Este área tiene aprobado el plan de Documentación, que empezará a impartirse en el 95-96 y, para completarlo, es necesario elaborar el plan de estudios de la Licenciatura en Teoría de la Literatura y Literatura comparadas, que es de segundo ciclo.

—**Ciencias Experimentales y de la Salud.**— Este área temática apenas ha variado en los últimos dos años, entre otras razones porque las carreras de Enfermería, Veterinaria y Medicina tienen pendientes sus nuevos planes de estudio debido a que está en marcha una homologación de títulos para el territorio de la Unión Europea. El área está constituido por las tres carreras citadas, además de las secciones de la Facultad de Ciencias en Químicas, Biológicas, Físicas y Matemáticas, que han adoptado la denominación de licenciaturas.

La propuesta del 'Proyecto Uex' contempla las licenciaturas en Bioquímica y Ciencia y Tecnología de los Alimentos, las ingenierías de Químicas y de Electrónica y las diplomaturas de Fisioterapia y Terapia Ocupacional. No existe un calendario concreto para que la Universidad imparta cada uno de estos títulos, según el vicerrector de Planificación.

Algunos de estos títulos, no suponen, prácticamente, coste económico adicional, como la Ingeniería Química, en tanto que otros, como la Ciencia y Tecnología de los Alimentos, sí supondría un coste y una adaptación de recursos existentes en Veterinaria y en la Facultad de Ciencias.

## Cinco centros multicurriculares

**A.T. □** Una de las características más acusadas del 'Proyecto Uex' es la creación de centros multicurriculares, o lo que es lo mismo, centros en los que se imparten varias titulaciones relacionadas entre sí. Luis Millán Vázquez considera que, junto al aumento de la oferta educativa, uno de los logros derivados de la aplicación del citado proyecto es precisamente la creación de estos centros: desde el año 92 se han creado cinco: la Escuela de Ingenierías Industriales (esta fue la pionera, con polémica incluida debido a que un sector del profesorado consideró negativo el que hubiera contenidos comunes entre la Ingeniería Técnica y la Superior en los primeros años de carrera), la Escuela de Ingenierías Agrarias, la Politécnica, el centro donde se impartirá en Badajoz los estudios medios y superiores económicos y la Facultad de Humanidades. El vicerrector de Planificación Académica considera que, en este contexto de reconversión de centros y estudios, falta por abordar las enseñanzas relacionadas con la Educación. "Este asunto ha sido relegado por la polémica desatada con el Inef", dice.



## FESTIVAL DE TEATRO CLASICO

XXXX EDICION

Dirección:

ESPECTACULOS IBERICOS, S.L.

PATRONATO DEL

FESTIVAL DE TEATRO CLASICO

MÉRIDA DEL 1 AL 31 DE JULIO DE 1994

HOY ESTRENO

TRES UNICOS DIAS

29, 30 Y 31

... Y AL FINAL, UN ESPEJISMO...

ES UN ESPECTACULO DE COMEDIANTS

ESTRENO ABSOLUTO

TEATRO Y ANFITHEATRO ROMANOS días 29, 30 y 31 22.45 horas

GRAN ESPECTACULO DE CLAUSURA A CARGO DE COMEDIANTS

Y

LA COLABORACION ESPECIAL DE LA CANDA - 2 BANDA CAFE-TEATRO AMBULANTE DEL GUADIANA

Dirección:

JOAN FONT

Coproducción: FESTIVAL DE TEATRO CLASICO DE MERIDA Y COMEDIANTS

Venta y reserva de entradas en la red BANCO MAPIRE Oficina de Mérida: c. Camilo J. Cela, 12 - Tlf. 31.15.11 - Fax 31.18.65 A partir del 1 de julio en la Taquilla del Teatro Romano de 12 a 14 h. y de 19.30 a 23.30 h. Tlf. 31.25.30

OFICINA DEL FESTIVAL: TELLS: 0924 330007 - 350112 - FAX: 0924 330007 C/ ALMENDRALEJO, 47 12 A 06800 MÉRIDA